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IV ПЛЕНУМ РАЙОННОГО КОМИТЕТА КПСС
На днях состоялся очеред

ной пленум районного коми
тета партии. Участники пле
нума обсудили доклад пер
вого секретаря РК КПСС тов. 
Ермакова В. В. «О недостат
ках в работе по приему в 
партию и воспитанию моло
дых коммунистов».

Докладчик тов. Ермаков
В. В. отметил, что в прош
лом году принято кандида
тами в члены КПСС 119 чело
век, что составляет шесть 
процентов к составу район
ной партийной организации. 
Среди принятых в кандида
ты партии рабочих 70 про
центов, колхозников— 10, 
служащих—20 процентов. В 
числе служащих инженерами, 
техниками, учителями, кол
хозными специалистами яв
ляется 70 процентов.

Подробно остановился тов. 
Ермаков на крупнейшей пар
тийной организации района— 
судостроительного завода. В 
числе принятых за последние 
два года в партию рабочие 
составляют здесь 85 процен
тов. Однако в целом на пред
приятии положение с ростом 
рядов партии ненормальное.

В основных производствен
ных цехах партийная прос
лойка среди рабочих ведущих 
профессий незначительна. 
Так, например, в судокорпус
ном цехе №3 из 126 сборщи
ков членами КПСС являются 
шесть человек, из 134 свар
щиков— один член КПСС. Ана
логичное положение и в не
которых других цехах. Мень
шинство составляют комму
нисты-рабочие и в партий
ной организации завода № 7 
стройматериалов.

Крайне незначительная пар
тийная прослойка среди жи
вотноводов, работников поле
водства и механизаторов. 
Мало коммунистов среди спе
циалистов сельского хозяй
ства. Однако не следует кри
тику в адрес партийных ор
ганизаций о неудовлетвори

тельной работе по росту ря
дов КПСС понимать как при
зыв к форсированию приема в 
партию.

—Вэтих вопросах,—сказал 
докладчик,—надо исходить 
из ленинской идеи, что глав
ным является не количест
венный рост, а качественный 
состав партийных рядов. В 
наше время требования к 
вступающим в партию не 
только не снижаются, а, нао
борот, все более повышаются. 
Это диктуется самой жизнью.

По докладу товарища Ер
макова В. В. развернулись 
прения. Главный экономист 
производственного управле
ния тов. Пашин В. В. подчер
кнул, что решение ЦК КПСС 
о неудовлетворительной ра
боте по росту рядов партии 
Харьковского обкома КПСС— 
своевременно. Аналогичные 
недостатки, подчеркнул он, 
имеют место и в нашем рай
оне. Примером плохой работы 
по росту рядов партии мо
жет служить Ломовская пер
вичная партийная организа
ция. В текущем году здесь 
не принято в кандидаты КПСС 
ни одного человека.

Плохо обстоит дело в кол
хозе и с воспитанием моло
дых коммунистов. Так, нап
ример, тов. Угоров за время 
прохождения кандидатского 
стажа не имел ни одного 
партийного поручения, он 
соблюдал религиозные обря
ды. В результате бюро рай
кома КПСС было вынуждено 
отказать ему в приеме в чле
ны КПСС.

Плохо занимается ростом 
рядов КПСС Шилокшанская 
первичная парторганизация.В 
течение года здесь принят в 
партию всего лишь один че
ловек. Секретарям партийных 
организаций Ломовского и 
Шилокшанского колхозов сле
дует обратить на этот учас
ток работы серьезное внима
ние.

Секретарь парткома сов

хоза «Кулебакскнй» тов. Ша- 
шаев С. И. поделился опытом 
работы по росту рядов пар
тии.

—За семь месяцев текуще
го года,—заявил он,—первич
ными организациями отделе
ний и парткомом совхоза при
нято кандидатами в члены 
КПСС шесть человек. Сейчас 
готовим еще трех человек. 
Все эти товарищи работают 
непосредственно в производ
стве и показывают пример в 
труде. К ним о тн о си тся
В. Сергеев—бригадир трактор
ной бригады Валтовского от
деления. И. Калашников ра
ботает и учится в сельско
хозяйственном техникуме. За 
время прохождения кандидат
ского стажа каждый выпол
няет определенное поручение.

Председатель комиссий^по 
рассмотрению заявлений по 
приему в партию и персональ
ных дел тов. Козлов Я. А. 
говорил о недостатках в ра
боте по подбору и воспита
нию вступающих в партию. В 
результате Ленинский прин
цип в этом вопросе часто на
рушался. В погоне за коли
чеством принимали в ряды 
КПСС случайных людей. Так, 
например, на судостроитель
ном заводе приняли в партию
В. I .  Паутова, а через неко
торое время его обсуждали 
за грубое нарушение трудо
вой дисциплины.
В прениях также выступили 
тт. I .  П. Судаков, М. И. 
Жолудов, I .  М. Новиков, С. Е. 
Койнов.

Пленум обсудил вопрос о 
руководстве комсомолом. За
слушал информацию секрета
ря РК КПСС тов. Беднова 
Н. А. о системе политическо
го образования коммунистов 
в новом учебном году.

Пленум принял постановле
ние созвать очередную пар
тийную конференцию 12 но
ября 1965 года.

С Е В  З А К О Н Ч И Л И

В эти дни напряженно 
работают труженики Рума- 
совского колхоза. Неотлож
ных сельскохозяйственных 
работ непочатый край, а 
время не ждет, ведь пого
жие дни скоро кончатся, 
поэтому колхозники спе
шат вовремя завершить 
полевые работы.

На сегодня в колхозе

полностью закончился сев! 
озимых. За 15 рабочих] 
дней засеяно 75 гектаров.| 
Почву под будущий уро
жай готовил Н. В. Боль
шаков, сеял Ф. И. Аникин.® 
После сева ударным фрон
том станет в колхозе убор
ка картофеля.

Е. Павлова.

Выполнение плана продажи 
животноводческих продуктов 
колхозами и совхозами района

( в процентах к годовому плану на 1 сентября)
М О ЛОКО

Совхоз
«Кулебакскнй»
Гремячевский
Мамлейский
Ефремовский
Новошинский
Монаковский
Бобровский
Ефановский
Румасовский
Шилокшанский
Спас-Седченский
Угольновский
Сонинский
Салавирский
Б-Окуловский
Коробковский
Поздняковский
Малышевский
Ломовский
Тепловский

МЯСО

Румасовский 111
104,7 Гремячевский 105
102,6 Ефремовский 101,7
99,6 Коробковский 95,3
96,2 Сонинский 87
91,5 Шилокшанский 82,7
91,5 Спас-Седченский 81,9
90 Бобровский 76
89,5 Поздняковский 70,2
88,8 Ефановский 70
88,8 Малышевский 70
86,5 Б-Окуловский 68,3
86,1 Угольновский 65,2
84,7 Новошинский 55,6
84,3 Мамлейский 55
83,3 Совхоз
82,3 «Кулебакскнй» 52,5
75,8 Тепловский 46,1
75,7 Салавирский 43
72,8 Монаковский 36,1
69,6 Ломовский 34

Новое в сельскохозяйственной технике

П Е Р В Ы Й  Д Е Н Ь  В Ш К О Л А Х
Большой и радостный день 

первое сентября у нашей со
ветской молодежи. С раннего 
утра на улицах города и се
ла было оживленно. Группа
ми и в одиночку ручейками 
стекались дети к своим шко
лам. По праздничному, наряд
но одетые, с букетами цветов 
первоклассники и старшеклас
сники напоминали собой вели

кое торжество.
Свыше десяти тысяч уча

щихся района после первого 
звонка заполнили пятьдесят 
начальных, восьмилетних и 
средних школ. По предвари
тельным данным учебный год 
в школах начался органи
зованно. В большинстве школ 
все учащиеся явились па за

нятия без опоздания.
Перед началом занятий со

стоялись торжественные ли
нейки. ■ Учащихся и учителей 
поздравили представители пар
тийных и советских органи
заций с началом учебного 
года и пожелали хороших 
им успехов в учебной и вос
питательной работе.

Запорожская область. О реховский завод  «Орсель- 
м аш »  недавно завер ш и л  годовую  програм м у по в ы 
п у ск у  корм оразд атчиков « П Т У - 1 0 к » . И х  бы ло  в ы п у 
щ ено 7.050 при плане 6.000.

Ко р м о р азд атчи к  предназначен д ля перевозки  и 
вы д ачи  на ходу в кор м уш ки  изм ельченной  листо-сте- 
бельной  м ассы . Е г о  прицепляю т к  трактору. Один ме
хан изато р  на таком  агр егате  м о ж ет  за  6— 7 м ин ут 
р азд ать  корма б о л ьш о м у  стад у коров.

К о р м о р азд атчи ки  «П Т У - 1 0  к »  экспортирую тся  за 
границу.

Н а  сним ке: кормораздатчики на заводском дворе.
Ф о т о  А .  Красовского . Ф отохроника Т А С С



В ближайшие 
дни, как только 
будет закончена 
жатва и сев озимых, в на
шем колхозе приступят к 
уборке картофеля.

Эта ценная культура иг
рает большое значение в 
хозяйстве колхоза. Часть 
будущего урожая пойдет 
на сдачу государству и 
на семена, другая—будет 
использована как фураж.

По плану колхоз дол
жен сдать государству 190 
тонн картофеля и засыпать 
на семена около 480 тонн, 
столько же предполагает
ся оставить на фураж.

По всем приметам, уро
жай обещает быть хоро
шим. Этому способствовал 
хороший уход: картофель 
в течение лета два раза 
окучивался, проводилась 
междурядная обработка с 
внесением удобрений и, в 
частности, мочевины.

Если в прошлом году 
мы в среднем собирали по 
80 центнеров с гектара, то 
сейчас урожай обещает 
быть выше.

НА ОПЕРЕДИ УБОРКА КАРТОФЕЛЯ
Как же ведется в кол

хозе подготовка к уборке 
картофеля?

Естественно, что убрать 
картофель вручную с пло
щади 160 гектаров очень 
трудно. Правление колхоза 
заблаговременно позаботи
лось о приобретении тех
ники.

Сейчас в нашем распо
ряжении имеется картофе
леуборочный комбайн с 
дневной выработкой около 
2 гектаров и сортировоч
ная машина, с помощью 
которой, в отличие от про
шлого года, сортировка
картофеля будет вестись 
механизированным путем.

Семенной картофель пред
полагаем убирать вручную, 
чтобы не портились клуб
ни, используя для выпаш
ки тракторы из звена Пис
кунова Г. Я.

Колхоз приготовил и по
мещение для хранения кар
тофеля. Два хранилища, в 
которые будет засыпаться

семенной и фура
жный картофель, 
заново отремон

тированы и вычищены. Заго
товлены корзины.

На сборе картофеля- 
этого второго хлеба—ду
маем использовать как 
можно большее количество 
колхозов. Осень, по сведе
ниям синоптиков, будет 
капризной, поэтому мы 
должны мобилизовать все 
силы, чтобы вовремя и без 
потерь собрать урожай. С 
этой целью мы привлечем 
к сбору картофеля город
ское население.

Тщательно готовясь к 
картофелеуборочной кампа
нии, используя все воз
можности, труженики на
шего колхоза предполага
ют, что плановое задание по 
картофелю будет выполне
но, и первый шаг к этому— 
своевременная подготовка к 
уборке урожая. Числа 7-8 
начнем выборку клуб
ней.

Н. Шамшин,
агроном Б-Окуловского 

колхоза.

НОВЫЙ СПОСОБ СИЛОСОВАНИЯ
В зимних условиях основ

ным видом корма для скота 
является сено. Но это не зна
чит, что можно довольство
ваться только им. При какой 
бы погоде оно ни готовилось, 
при сушке обычно теряется 
около 40 процентов кормовых 
единиц и около 30 процентов 
перевариваемого протеина. 
Особенно большие потери пи
тательных веществ при суш
ке сена бывает в листьях и 
соцветиях, в которых содер
жится до 80 процентов всего 
запаса минеральных веществ 
и каротина.

Вот почему, когда идет за
готовка кормов, нельзя забы
вать о силосе. В нем почти 
полностью сохраняются все 
питательные вещества. В своей 
статье «Сенаж — хороший 
корм», напечатанной в газете 
«Сельская жизнь», профессор
А. Зубрилин дает ценный со
вет: закладывать силос из 
провяленной травы, Этот спо
соб силосования особенно 
приемлем в условиях нашего 
района, где во время сено
уборки выпадает большое ко
личество осадков. И есть 
смысл хозяйствам района при
менить этот способ.

Силос из провяленной тра
вы, так называемый сенаж, 
мало чем отличается от зеле
ной массы растений. Он со
вершенно лишен масляной 
кислоты, которая часто обра
зуется в обычном травяном 
силосе, придавая ему непри
ятный вкус и запах. Сенаж 
же очень ароматен и охотно 
поедается крупным рогатым 
скотом и овцами. Еще одно 
отличие этого корма от сило
са. Он в два раза больше со
держит сухого вещества, а 
следовательно, в нем больше 
кормовых единиц и каротина.

В отличие от сена в сена
же полностью сохраняются 
питательные вещества, содер
жащиеся в листьях и соцве
тиях растений. Очевидно, что 
сенаж имеет преимущества 
перед силосом и перед сеном.

Но кроме своих питатель
ных ценностей, этот корм удо
бен еще и в том отношении,

что заготавливать его можно 
я в ненастную погоду. Кроме 
того, можно получить доброт
ный корм практически из всех 
трав, даже из трудносилосу- 
ющихся или совсем не сило
сующихся, таких, как клевер, 
люцерна, сероделла, соя, бо
лотная и лбсная раститель
ность и всевозможные дико
растущие травы.

Может показаться, что про
вяливание трав— лишняя опе
рация, и выгоднее силосовать 
только что скошенную траву. 
Но здесь нужно учитывать, 
что нри силосовании свеже
скошенных растений прихо
дится транспортировать боль
шое количество воды, содер
жащейся в зеленой массе, в 
среднем до 70 процентов от 
веса трав. Например, чтобы 
получить, скажем, 100 тонн 
сухого вещества, в обычном 
силосе перевозится в силос
ной массе 300 тонн воды. Так 
что лишняя операция при заго
товке сенажа оправдывается.

Нужно учесть, что при си
лосовании большинство трав 
подвергается существенным 
изменениям под влиянием ми
кробиологических процессов. 
Вследствие этого ухудшают
ся питательные качества кор
ма. Случается, что разлага
ются все его составные час
ти, в том числе не только 
легко разлагаемые бактерия
ми белки и хорошо перевари
ваемые углеводы, но и клет
чатка. Корм начинает напо
минать навозообразную мас
су, совсем почти не пригодную 
к скармливанию. Происходит 
это потому, что у многих рас
тений не хватает сахара, ко
торый является единственным 
источником молочного броже
ния, лежащего в основе сило
сования.

Проникновение воздуха в 
массу силоса приводит к его 
порче. Если силос оставить 
незакрытым, то проникнове
ние воздуха возможно на 
большую глубину (до двух 
метров), даже тогда, когда 
масса значительно измельче
на и уплотнена. И не слу
чайно самым лучшим спосо

бом силоса является заклад
ка его в герметические баш
ни. Именно в этом заключает
ся главное технологическое 
требование при хранении лю
бого вида силоса, особенно 
силоса из провяленных трав.

Использование герметиче
ских сооружений в стране— 
дело будущего. Но опыт 
ученых показал, что уже сей
час имеются возможности про
вести в довольно широких 
масштабах силосование трав 
в провяленном виде, исполь
зуя для этой цели обыкновен
ные башни, траншеи и имею
щуюся в хозяйствах технику.

Имеются эти возможности 
в совхозе и колхозах наше
го района. На заготовке си
лоса из провяленных трав 
можно применить «КИР-1,5», 
тракторы, тракторные и кон
ные косилки. Можно косить 
траву вручную.

При переменной погоде ско
шенные травы целесообразнее 
провяливать в прокосах, а для 
ускорения их подсушивания 
желательно применять плю
щение стеблей. В солнечную 
погоду целесообразнее провя
ливать скошенную траву в 
валках, поскольку при этом 
листья и соцветия растений 
не пересыхают и не осыпают
ся.

Сейчас в нашем районе хо
рошо растет отава. Неплохо, 
если в колхозах ее пустят на 
сенаж, который как корм 
имеет большие преимущества 
перед сеном и силосом.
Для этого нужно исполь
зовать имеющуюся технику, 
выделить людей, которые бы 
смогли косить, работать на 
подвозке массы, закладке ее 
в траншеи.

Время уходит. Скоро окон
чится пастбищный период. 
Чтобы обеспечить животным 
сытую зимовку, нужно в 
оставшиеся дни повести за
готовку кормов более , ожив
ленно, и использовать все 
возможности для пополнения 
кормовых запасов.

А. Кузовихин, 
главный агроном управле
ния сельского хозяйства.

ЗА БОЛЬШОЕ МОЛОКО

Анна Алексеевна Яш ина— 
одна из те х , чье имя произно
с я т  в Монаковском колхозе 
с гордостью и уважением .

В  это й  малоразговорчивой  
сорокалетней женщине б ье т 
ся сердце неутомимой т р у 
женицы.

Д есять  л е т  п о святи ла  Ан
на Алексеевна уходу за ко
ровами. Признание лучшей 
доярки пришло не сразу. 
Успех складывался из не
утом им ой  каждодневной р а 
боты , из бессонных ночей. 
Порой приходилось забы вать  
себя, семью и днями пропа
д а ть  на ферме. Труд дал 
свои р е з у л ь та ты . Коровы, 
которы е закреплены за А н 
ной Алексеевной, лучшие на 
ферме.

По 1200 литр ов молока на
д аивает она в среднем о т  
каж дой фуражной коровы. 
Будущее фермы Анна А лек 
сеевна связы вает с ее м еха
низацией, ко то р а я  освободит 
руки  доярок и позволит обес
печить более лучший уход за 
ж ивотны м и . А на б ли ж ай 
шее время—э т о  1600 литров  
на каж д ую  корову. И  мож но  
б ы ть  уверенным, ч т о  Анна 
Алексеевна с честью  выпол
н и т  свое обязательство .

НА СНИМ КЕ: А. А. Яшина.
Ф о то  J1. Леонидова.

МОЛОДОЙ МЕХАНИЗАТОР ф
Приятно, когда твое имя 

называют среди лучших и 
ты пользуешься уважени
ем и авторитетом среди 
товарищей. Труженики 
Болыне-Окуловского кол
хоза не зря считают Пис
кунова Г. Н. одним из 
лучших механизаторов.

Всего второй сезон ра
ботает восемнадцатилетний 
комсомолец, но с его име
нем связывают в колхозе 
добросовестное отношение 
к труду и ответственность 
за порученное дело.

Г. Н. Пискунов тщатель
но и любовно следит за 
вверенной ему техникой,

благодаря чему в его ра
боте пикогда не наблюда
ется простоев.

Замечательных успехов 
в использовании техники 
механизатор добился в го-|: 
рячие страдные дни. Он 
перевыполнял норму выра
ботки, доводя ее до 20 
гектаров в день.

Г. Н. Пискунов возглав
ляет звено по возделыва
нию кукурузы и картофе
ля. В ближайшие дни, как 
только закончится сев ози
мых, Г. II. Пискунов вмес
те с товарищами начнет 

луборку картофеля.
Е. Павлова.

ТРУД СТАЛ ЛЕГЧЕ
С ем ь лет  назад я при

ш л а  на м о ло чн ую  фер
м у  и с та л а  работать до
яркой  в своем  колхозе. 
И  пом нится, какие то г 
да бы ли  т я ж е л ы е  у с л о 
ви я  труда. Д ел ал и  все 
в р у ч н у ю . Врем ени  на 
дойку, подноску воды и 
уб о р ку  сто й л  требова
лось очень много. Т о л ь 
ко на д ойку коров у  ме
н я  уходило около ш ести  
с половиной часов в с у т 
ки . И' понятно, что при 
таки х  у сл о ви ях  труда 
вести  уход  за  ж и в о тн ы 
ми бы ло  нелегко.

П р авлен и е  колхоза  по
ш ло  нам, дояркам, на
в стр ечу . П р о ш ло й  зи 
мой у  нас на ферме бы 
ли установлены  механи
ческая  подача воды и 
автодоилки . Освободи
ли сь  м ы  и от р учн о й  
чи стки  стой л . И  такая  
м еханизация р у ч н о г о  
труд а ср азу  ж е  стал а  
себя оправд ы вать . Е с л и  
р аньш е д ля  того, чтоб ы  
подоить утром  одиннад
ц ать  коров тр ебовалось 
два часа, то теперь на 
это  уходит час. Д а  и ко 
ровы  стали  спокойнее. 
К  том у ж е  с у ста н о вл е 
нием автодоильны х  ап 
паратов появилась  во з 
м ож ность л у ч ш е  вы д аи 
вать  коров, а отсю да 
возросла ж и р н о сть  mcw 
лока.

С  введением механи

зации  на ферме стал о  
бо льш е  порядка, п о том у  
что  время, которое м ы  
тр а ти л и  р а н ь ш е н а  ч и с т 
к у стои л  и д ругие
трудоемкие работы , ис
п о л ьзуем  на то, ч то б ы  
в помещ ении было чи с 
то, ч то б ы  ф л яги , дойни
цы  и д р угая  посуда ре
г ул яр н о  м ы ли сь . И  не 
случай но  кислотн  о с т ь  
м олока в этом  г о д у  
зн ачи тельн о  ум ен ьш и 
л ась .

Электродойка, введен
ная  на ферме, даст еще 
больш ий  эф ф ект, когда 
будет приобретена пе
ред ви ж ная у с т а н о в к а  
д ля  доения коров непос
редственно на пастбищ е. 
Э то  зн ачи тел ьн о  облег
чи т труд и д аст колхозу 
б о л ьш ую  вы год у, пото 
м у  что чи сло  доярок, об
сл уж и ва ю щ и х  то ж е  ко 
личество  коров, сокра
ти тся . Я, например, смо
г у  в з я т ь  не одиннадцать 
коров, а д в а д ц а т ь .  
Скоро така я  устан о вка  
у  нас буд ет, и дела н а 
ш и  по йд ут ещ е л у ч 
ш е.

Т. Сорокина,
доярка Еф ановского  

колхоза.



О бщ ест венны е н а ч а л а —в жизнь

Наладить работу товарищеских судов
Суд идет. В зале товарищи 

по работе. I  за судейским 
столом тоже члены своего 
коллектива. Этот день надол
го останется в памяти рабо
чих цеха № 5 тт. Колпакова
А. А. и Сосунова Г. Ф. По 
решению товарищеского суда 
им пришлось уплатить в кас
су 50—25 рублей за причи
ненный ущерб предприятию.

Но дело не только в этом. 
Важнее, иожалуй, другое. 
Подсудимые перед лицом сво
их товарищей истинно призна
ли вину, заверили коллектив, 
что не допустят больше ни
каких правонарушений. А то
варищеский суд выполнил 
главную задачу по воспита
нию у рабочих коммунистиче
ского отношения к труду, к 
социалистической собственно
сти, соблюдения правил со
циалистического общежития.

В этом году лучше других 
работает товарищеский суд в 
цехе № 5. Председатель Иван 
Алексеевич Молочников впол
не оправдывает доверие кол
лектива, выражает его волю. 
Здесь ни одно дело не оста

нется не разобранным или не 
доведенным до конца. Пусть 
это нарушение трудовой дис
циплины, или мелкое хули
ганство, или появление на 
работе в нетрезвом состоя
нии.

За справедливость и чест
ное отношение к обществен
ной работе уважают в цехе 
председателя. Иван Алексее
вич при рассмотрениии дел 
руководствуется Положением 
о товарищеских судах. До 
разбирательства дела органи
зуется проверка поступивше
го материала, выясняются 
мнения коллектива. Все это 
помогает составу суда при
нять правильное решение.

Когда подробно познако
мишься с работой суда, с рас- 

, смотренными в нем делами, по
говоришь с председателем, то 
становится еще яснее и на
гляднее та большая и ответ

ственная работа, которую вы
полняет состав суда цеха 
№ 5. Это предупреждение 
правонарушений и поступков, 
наносящих вред обществу, 
воспитание людей путем убеж
дения и общественного воз
действия, создания обстанов
ки нетерпимости к любым ан
тиобщественным поступкам.

К сожалению, не везде на 
судостроительном заводе то
варищеские суды оправдывают 
доверие своих коллективов. 
В связи с этим хочется ска
зать о товарищеском суде це
ха № 10. В свое время на об
щем собрании был избран сос
тав суда:председатель т. Бах
тин П. Ф., секретарь Окутина
А. П., члены тт. Устинов М. С., 
Левин Н. В., Листратов С. И. 
Для рассмотрения на заседании 
суда находятся три дела, от
дельные из них из- за давности 
не могут быть рассмотрены.

С апреля лежит дело 
на Нигина А. II., который в 

пьяном виде учивил хулиган
ские действия у Дворца куль
туры. Теперь, наверное, и сам 
нарушитель общественного по
рядка позабыл о содеянном, 
и думает, что можно еще 
напиваться и нарушать об
щественный порядок. Органы 
милиции мер не принимают, 
передали на рассмотрение 
коллектива. Начальник цеха 
тов. Лапшин наиравил дело 
председателю цехового коми
тета, а тот —в товарищеский 
суд. Но так как суд в цехе 
работает плохо, дело осталось 
неразобранным.

Есть в деле товарищеского 
суда цеха №10 документы 
на расточника Бабуркина А. А. 
Он не выходил на работу и 
написал в связи с этим объ
яснение. Его хочется привес
ти дословно: «Я провожал на 
родину мать и своих детей. 
Поэтому случаю пришлось не
много выпить. На работу во 
вторую смену я пришел в не
трезвом состоянии и до рабо
ты допущен не был. Надо от

метить то, что, придя на рабо
ту, я просил по такому слу
чаю дать мне хозяйственный 
отпуск, но мне почему-то бы
ло отказано».

Казалось бы, комментарии 
к объяснению т. Бабуркина 
излишни. Но их следует сде
лать.

Во-первых, коль дело посту
пило в товарищеский суд, его 
следовало бы разобрать, тем 
более, что Бабуркин не впер
вые нарушает трудовую ди
сциплину на почве выпивки.

Во вторых, у отдельных ра
ботающих завода очень час
то бывают причины выпивки 
по разного рода случаям. 
Зарплата—выпивают, полу
чил деньги но заявлению— 

[тоже. Купил товарищ вещь- 
случай для выпивки, получил 
премию— тоже. Можно пере
числить другие «случаи». Все 
дело в том, что обществен
ность, товарищеские суды 
глубоко не вникают в суть 
таких явлений, не дают дол
жной оценки происходящему.

В третьих, расточник т.Ба
буркин в объяснении даже 
сетует на администрацию, что 
по случаю прихода на рабо
ту в нетрезвом состоянии, ему 
почему-то было отказано в 
хозяйственном отпуске. Не 
следовало бы об этом писать, 
если бы в этом цехе такие 
факты не повторялись. Беда 
в том, что на заводе еще 
есть рабочие, которые просят 
хозяйственный отпуск по слу
чаю выпивки. И разрешают...

Наладить работу товари
щеских судов—дело общест
венных организаций цехов и 
отделов, их руководителей. 
Надо проводить с председа
телями судов семинары, дру
гие мероприятия, которые бы 
помогли в их практической 
работе. Этим делом никто не 
занимается, и как говорят 
сами председатели судов, что 
их никто не собирает, даже 
не инструктирует.

Ф. Иванов.

ГОЛОВНОЕ СУДНО СПУЩЕНО
Спуск судна на воду— 

важное событие в его стро
ительстве. К этому ответ
ственному моменту судо
строители всегда тщатель
но готовятся.

29 августа со стапелей 
судостроительного завода 
спущен на воду головной 
теплоход типа «Волго-Дон» 
нового проекта. Судно в 
хорошей технической го
товности. Сдать его заказ
чику запланировано в сен
тябре.

Своевременная сдача суд
на важна еще и тем, что 
его эксплуатация по срав
нению с судами такого ти
па, строившимися раньше, 
даст значительную эконо
мию. Поэтому главная за
дача судостроителей—в
кратчайшие сроки подгото
вить теплоход к сдаче.

Однако в некоторых це
хах наблюдается недопус- 
димая халатность к строи
тельству головного судна. 
Цех № 1 до сих пор не 
выдал фундамент подвала, 
тумбы и подкрепления под 
них, обрамления окон хо

довой рубки и ряд других 
деталей. Срочно требуются 
на судно шкивы вала ге
нератора, рамы металличе
ские для окон, но цех № 5 
задерживает их выдачу.

Цех № 3 срывает сроки 
закрытия построечных про
токолов. По его вине сор
ван срок сдачи надстрой
ки. Это тормозит монтаж
ные и отделочные работы 
цехов №№ 7 и 8. Цех № 8 
медленно ведет монтаж су
довых систем.

После спуска судна ра
бота на нем значительно 
ослаблена. Иногда люди 
здесь приступают к рабо
те спустя полчаса и да
же час с начала смены. 
Мастеров это мало беспо
коит. Плановый отдел це
ха № 3, которым руково
дит Вьюнков А. С., плохо 
обеспечивает мастеров не
обходимыми узлами и де
талями.

На судне трудится мно
го рабочих. Они иногда ме
шают друг другу. А объем 
работ предстоит выполнить 
большой. Начальникам це

хов следует подумать об 
организации работ на суд
не в две смены.

Известно, что постройка 
головного судна всегда со
пряжена с трудностями. 
Поэтому сейчас надо мо
билизовать все силы на 
быстрейшую его достройку. 
Дело чести коллектива за
вода—сдать судно заказ
чику в сентябре.

И. Штрыков. 
главный строитель 

речных судов.

Л Е Н И Н Г Р А Д .  К о л л е к т и в  Главленин град стр оя 
досрочно вы полни л  семилетний план строительно 
м он таж н ы х  работ. Т о лько  в этом год у стр о и тели  во з 
вели  260 ж и л ы х  домов.

Н а  снимке: Н овоизм айловский  проспект, создан
ны й  за  последние годы.
Ф о т о  Н . Н аум е н ко ва . Ф о то х р о н и ка  Т А С С
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ПОДПИСКА В  РАССРОЧКУ— 
ЭТО УДОБНО

Подписка на газеты и 
журналы в рассрочку про
водится всего второй год, 
но эта форма подписки уже 
завоевала популярность у 
трудящихся. На самом де
ле, это очень удобно. Если 
раньше надо было вносить 
всю сумму подписки одно
временно. то сейчас но же
ланию эти деньги можно 
выплатить в течение трех 
месяцев путем удержания 
из зарплаты.

В цехах и отделах судо
строительного завода об
щественные распространи
тели печати уже присту
пили к подписке.

Хорошо проводится под
писка в цехе № 3. Обя
занности общественного 
распространителя печати 
партбюро цеха возложило 
на Третьякову Зинаиду 
Андреевну. И надо сказать, 
что партийное поручение 
она выполняет добросовест
но.

Еще в августе 94 чело
века из цеха подписались 
на газеты и журналы на 
общую сумму 1206 рублей. 
Среди них на районную га
зету подписалось больше 
70 человек. Большой попу
лярностью у подписчиков 
пользуются газеты «Совет
ская Россия», «Сельская 
жизнь», «Советский спорт», 
журналы «Огонек», «Работ
ница», «Роман-газета». А 
всего рабочие цеха выпи
сали 37 наименований раз
личных газет и журналов.

Хорошо работает бригада 
Павла Ивановича Шепеле
ва. Она в первых рядах не 
только по работе, но и по 
подписке на газеты и жур
налы. Этот коллектив мож
но поставить в пример дру-

Благородная профессия
Недавно у акушерки 

Зои Васильевны Гудковой 
была юбилейная дата. 
Она приняла 2000 ново
рожденных. За этой циф
рой—годы и жизни со
ветских людей.

19 лет назад пришла 
она в родильный дом аку
шеркой. С тех пор и ра
ботает на одном месте. 
Любят ее женщины-роже
ницы. Хоть и пошумит 
иногда, но всегда вовремя

окажет нужную помощь, 
аккуратно выполняя все 
предписания врача.

Зоя Васильевна вспоми
нает первые годы работы 
в родильном доме. Было 
очень трудно. Сразу после 
окончания медицинского 
училища нужно было са
мой без подсказок начи
нать самостоятельную ра
боту. Но в дружном и хо
рошем коллективе акуше
рок Мухиной Л. I . ,  Иго-

гим. Рабочие бригады жи
во интересуются событиями, 
происходящими в нашей 
стране и за рубежом.

В качестве примера мож
но привести рабочего Лысо- 
ва Н. П. Он выписал жур
налы «Огонек» и «Женщины 
мира», газеты «Советская 
Россия» и «Приокская 
правда». Журнал «Огонек», 
кроме него, выписали рабо
чие Окладнов Г. В., Емель
янов А. И., Волков В. А. 
и другие.

Больше всех сумма под
писки у начальника бюро 
труда и зарплаты цеха 
Кислова Н. Д. Оя подпи
сался на сумму свыше 30 
рублей. В его подписном 
листе имеется ж у р н а л  
«Партийная жизнь». На 28 
рублей подписался маши
нист башенного крана Мо
нахов М. В., на 24 рубля 
—сотрудник ОТК Наумов
А. С.

Однако некоторые инже
нерно-технические работ
ники не придают значения 
подписке. Ни одной газеты, 
ни одного журнала не вы
писали исполняющий обя
занности заведующего НРБ 
Вьюнков, технолог Вялов и 
некоторые другие. Хочется 
еще раз сказать, что на
прасно они пренебрегают 
очень удобной формой под
писки.

По возросшей активности 
рабочих в подписке на га
зеты и журналы мы видим, 
как возросли интересы, за
просы и сознание наших 
трудящихся. В этом и есть 
движение вперед, к светло
му коммунистическому бу
дущему.

С. Холопов.

ниной Л. И. и других она 
быстро стала настоящим 
специалистом.

Время быстро идет, ста
ли матерями те первые при
нятые • дети. Родильный 
дои расширен, пополнен 
новейшим оборудованием.

Коллектив родильного 
отделения .борется за вы
сокое звание—коллектива 
коммунистического труда.

Г. Шишкина.
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Новый документальный фильм „Человек вышел в космос" 
(киностудия „Моснаучфильм").

НА СНИМКЕ: кадр из фильма. Космонавты П. Беляев и 
А. Леонов в кабине космического корабля „Восход-2".

Фотохроника ТАСС.

Учебный год тяался 
В П Е Р В Ы Й  РАЗ

Среди оживленных, ра
достно в о зб уж д е н н ы х  
школьников сразу увидишь 
тех, кто сегодня в первый 
раз одел школьную форму.

Они еще совсем робкие, 
эти маленькие мальчишки 
и девчонки, впервые уви
девшие свою школу, свою 
учительницу, свой класс. 
Около.них еще стоят их 
мамы и папы, с волнением 
наблюдающие за своими 
детьмк пока в вепривыч- 
ной для них обстановке.

А малыши, теперь уже 
школьники, на время за
были своих родителей и 
очень стараются запомнить

все, что говорит им их 
учительница. Пока это
очень трудно, но они на
учатся, для этого они и 
пришли в школу. Именно 
с пей они связывают свои 
первые детские мечты.

Черноглазый Саша Са
марин, первый по
чувствовавший себя уве
ренно, поделился, что хо
чет стать космонавтом, а 
белокурая Наташа Самари
на призналась, что любит 
музыку и обязательно ста
нет артисткой.

Нашлись здесь и учите
ля, и шоферы, и конструк
торы. Все мечтают учить

ся хорошо, на «4» и «5».
А пока эти будущие ар

тисты, инженеры, космо
навты, строители стоят в 
своих новеньких отутюжен
ных формах и слушают 
свою первую учительницу. 
Она говорит им о школе, 
которая с этого дня ста
ла для них вторым домом 
и которую они должны 
любить, потому что имен
но она откроет им, буду
щим строителям коммуниз
ма, дверь в светлый прек
расный мир науки и зна
ния.

С. Лыскова,
школа № 1.

Новый документальный фильм 
(киностудия „Моснаучфильм").

НА СНИМКЕ: кадр из фильма. 
А. Леонов в открытом космосе.

Человек вышел в космос" 

Советский 

Фотохроника ТАСС

к о с м о н а в т

Ест ь т акая  ш кола
Прежде чем разойтись 

по классам, ребята наде
вают легкую домашнюю 
обувь. Маленькая деталь, 
но она хорошо гармониру
ет с тем образцовым поряд
ком, какой установился в 
школе. Здесь всегда чис
то, уютно, тепло. Все рас
полагает к занятиям.

Небольшой коллектив пе
дагогов этой сельской шко
лы во главе с заведую
щим И. И. Ткаченко, вло
жил много труда и сил, 
чтобы создать все условия 
для успешной учебы и во
спитания ребят. Их подо
печные—дети нескольких 
национальностей—русские,

ооход в 
с ними

л еж а т

Восемь ча
сов утра, По
сле пятими
нутки у глав
ного врача хирурги Нава- 
шипской районной больни
цы Грачев В. Ф., Самсо
нов В. И. делают 
палатах. Вместе 
идем и мы.

В палате №1 
женщины. Присутствие вра 
чей оживляет лица жен
щин. Подходим к одной из 
них. Работница слюдяного 
цеха завода стройматериа
лов №7 Волынкина. При
везли ее с работы прямо 
на операциовный стол. 
Острый аппендицит. Опе
рировал хирург Гр аче в . 
Чувствует она себя хоро
шо.

Проверив состояние боль
ных в одной палате, вра
чи продолжают делать об
ход. Во второй палате ле
жит четырехлетний Сережа 
Черемухин из поселка Те
ши. Когда доставили его в 
больницу, он был в очень 
тяжелом состоянии. Но вот 
заработали умелые руки 
Грачева. Операция была 
сложная, но не об этом ду
мал молодой хирург: в его 
руках была жизнь* и нуж-' 
но спасти эту жизнь.

Когда мы вошли в па
лату, Сережа слушал сказ
ку, которую рассказывала 
мама. У Сережи с Вален
тином Федоровичем Граче
вым дружба. Для Грачева 
это его детище, которое он

НА ЗОВ ЛЮДСКОЙ
спас от смерти. Для Сере
жи—он самый лучший че
ловек, после мамы. Так за
явил нам Сережа.

Обход окончен. Больные, 
оперируемые хирургом, чув
ствуют себя хорошо. Вла
димир Иванович Самсонов 
уходит на прием. За день 
ему нужно принять около 
60 человек. Вот входит 
первая пациентка Шадру- 
кова. Медсестра Маргари
та Бандина записывает 
фамилию, имя, отчество, а 
в это время хирург Самсо
нов прослушивает больную. 
Определяет: острое воспа
ление правого плечевого 
сустава. Больной выписы
вают лекарства и направ
ляют на лечение.

В то время, когда Сам
сонов уходит на прием, в 
операционной идут послед
ние приготовления к опе
рации.

В больницу доставлен 
рабочий из судостроитель
ного завода Караулов. Хи
рург Грачев спокоен. Горит 
над столом бестеневая лам
па. Проходит пять, десять

минут, пол
часа — боль
ного отправ
ляют в пала

ту. Через два дня он будет 
вставать.

А теперь можно и заку
рить, забыться на часик. 
Вспомнить вче р а ш н и й 
день... Пошли они с же
ной в кино, и вдруг во 
время сеанса в зале вспых
нул свет, киномеханик ■ 
крикнул: «Врач Грачев,
срочно на вызов». На пло
щади имени В. И. Ленина 
врача Валентина Федорови- 
на Грачева ждала санитар
ная машина. В больницу 
доставили, больного с пере
ломом ребер. Требовалась 
срочная операция. По пути 
в больницу врач и шофер 
заехали за хирургической 
сестрой Серегиной А. Д.

В хирургическом отделе
нии все уже приготовлено 
к операции. Жизнь Влади
мира Капотова спасена. 
Валентин Федорович пос
мотрел на часы: 11 часов 
вечера.

И так каждый день тру
дятся хирурги Самсонов 
и Грачев и их помощ
ники

Г. Третьяк.

То хол одн ая , то горячая
Навашинская баня вновь открылась после ремонта, но 

здесь по-старому нельзя хорошо вымыться: открываем 
кран—вода горячая, холодной нет, открываем снова— 
вода холодная, горячей нет. Ходят ли сюда мыться ру
ководители комбината коммунальных предприятий? А 
надо бы! В. Ильичев.

казахи, украинцы, немцы, 
молдаване, ингуши, про
живающие в колхозе «Путь 
к коммунизму» Федоров
ского района Кустанайской 
области.

Для всех этих ребят Че
ховская начальная школа 
с продленным днем, опыт 
которой отображен в экс
позиции павильона «Об
разование в СССР» на 
ВДНХ, стала но существу 
вторым домом. В школе ре
бята не только учатся, но 
и выполняют домашние за
дания, готовят уроки. Кни
ги не кочуют вместе с 
детьми. Их приносят ребя
та в школу первого сен
тября и уносят в конце 
учебного года.

Хорошо организованы 
классные занятия. Они не
редко сопровождаются по
казом диафильмов. В шко
ле создана своя «библио
тека» диафильмов, насчи
тывающая 420 названий.

Особой заботой окруже
ны первоклассники. Над 
ними шефствуют ученики 
четвертого класса. Они по
могают им раздеваться и 

одеваться, знакомят со шко

лой, читают интересные 
книжки, играют, отводят 
домой. В школе есть ком
наты отдыха, где для ре
бят собраны настольные 
игры, детские книжки^ 
журналы, газеты. Хорошо 
оборудован и школьный 
двор, в котором ребята 
охотно проводят свободное 
время.

Большим содержанием 
наполнена здесь внеклас
сная работа. Школьники 
активно участвуют в круж
ках: умелые руки, хоро
вом, драматическом, музы
кальном, танцевальном. 
Имеется кукольный театр. 
Не удивительно, что на 
районном смотре детской 
художественной самодея
тельности школа заняла 
первое место.

Уже несколько лет под
ряд в школе нет второгод
ников. Школа стала опор
но-показательной. В ней 
часто проводятся районные' 
и областные семинары учи
телей начальных классов и 
воспитателей школ и групп 
с продленным днем.

ТАСС.

Редактор С. А. КАРНАЕВ.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
3 С ЕН ТЯБРЯ  

Первая программа: 16.55-
Программа передач. 1/.00— 
Для школьников. „Сто затей 
на суше и на воде". Премье
ра телевизионного фильма.
18.00—Телевизионные новости.
18.20—Экран большой химии.
19.00—А. К. Толстой - „Царь 
Федор Иоаннович". Спек
такль Хабаровского краево
го театра драмы. В переры
ве—Телевизионные новости.
22.30—Эст радный концерт.

4 СЕНТЯБРЯ 
Первая программа. 15. 30 — 
Программа передач. 15.35- 
Для школьников.„Робин Гуд". 
Телевизионный спектакль. 
17.45—Телевизионные новос
ти. 18.45—В „защиту приро
ды". Специальный выпуск 
телевизионного журнала 
„Знание". 19.55—„Наш чест
ный хлеб". Художественный 
фильм. Производство Одес
ской киностудии. 21.30— Те
левизионные новости. 22.00— 
“ На огонек". Совместная пе
редача Киевской и Запорож
ской студии телевидения. 
23.35— „Представляем". Кон
церт. Передача из Варшавы.

! С 1 сентября 1965 года от
крыт прием подписки на га
зеты и журналы на 1966 год 
без ограничения, кроме из
даний „Неделя", „Футбол", 
„Мир науки", „Курьер 
Юнеско", „Женщины мира".

Подписка принимается в 
узле и отделениях связи, ки
оске союзпечати, почталь- 
онами и общественными рас
пространителями но месту 
работы.
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